

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 14 de abril de 1860.

NÚM. 430.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 23 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 37 minutos.  
Sale la luna á las 6 h. y 38 m. de la mañana.  
Pónese á las 4 h. y 20 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 6 de abril.

Leemos en el *Comercio de Alicante*:

«Ayer desembarcó el batallón de ingenieros. Posteriormente llegaron los batallones de Aragon y Valencia á bordo de los vapores «Marsella y Bizantinos», los cuales se dirigen á las islas Baleares hoy á las nueve.

También llegaron muchos oficiales de varias armas, algunos heridos, capellanes, facultativos y jefes, con equipajes, pertrecho y utensilios.

Ayer llegó á esta, á bordo del vapor *Almogavar*, un cajón conteniendo varias semillas de plantas tropicales de raro mérito, que dirige el Capitan general de Cuba al jardín botánico de la corte.

Ayer ofrecía Alicante el mas animado y agradable aspecto, con el paso de tropas que procedentes de Africa iban y venian á sus destinos.

Los balcones estaban engalanados, los toques repetidos de las cornetas, hacian correr de aquí para allá los grupos del pueblo que iban á satisfacer su curiosidad contemplando los batallones, mientras estos, ya formados, ya disueltos, ya formados en pabellones, inundaban las calles, mezclados entre parientes, amigos ó curiosos.

A bordo de los vapores que trajeron ayer las tropas, llegó también una batería de á caballo, varias piezas del tren de batir con mulas y pertrechos, y una compañía de pontoneros que conducen el tren de puentes.

Se encuentra en ésta el coronel ayudante del príncipe de Baviera que, según saben nuestros lectores, fué herido en una de las últimas acciones, no estando aun completamente restablecido.

Anoche á primera hora entró en nuestro puerto la fragata de hélice «Blanca». Hoy se espera el vapor «Ville de Lion», y otros dos vapores con varios batallones, suponiendo algunos que viene todo el primer cuerpo.»

—De una carta recibida del campamento de Tetuan con bastante atraso tomamos los siguientes detalles que creemos serán leídos con interés:

«Como catalán, y juzgando que les ha de ser satisfactorio, les diré que nuestros voluntarios han dejado muy bien puesta y en lugar muy preferente la honra de Cataluña, porque se han batido como no es posible imaginar. En fin, baste decirles que de 464 hombres que vinieron han quedado tan solo 118 aptos para el servicio. Esto dice lo suficiente en favor de esta gente y de como se han batido en Africa.—Al preguntar Prim á Frascuito, que era quien los mandaba, ¿qué tal, han quedado muchos?, este le contestó: aun quedan para otra vez.

Estuvieron los catalanes á felicitar al general Prim por su marquesado de los Castillejos y grandeza de primera clase; y como le hicieran relacion de lo sucedido, les dijo: Estoy sumamente satisfechos de vosotros; se echó á llorar, y sin poder seguir en el uso

de la palabra, les dijo: marchaos que no os puedo hablar. Tuvieron de baja las dos terceras partes de la gente y ocho oficiales.

Segun version general, parece que el dia de la última entrevista del general O'Donnell y Muley-Abbas este le dijo: conozco un poco la infantería francesa, la austriaca, la prusiana; pero la española es la mejor del mundo; y despues le presentó un pliego de papel en blanco y firmólo diciendole: «Ahí tienes, pon lo que quieras.» A esta caballerosidad contestó O'Donnell: «Si yo fuera Rey, desde este momento quedábamnos en paz, pero tengo que dar cuenta á mi Reina y á mi patria, y me es forzoso entrar en aclaraciones.»

En el acto de estar acordando la paz dentro de la tienda, que al efecto se habia colocado en el campo, se observó una cosa particular en el espacio, y fué que encima de la misma tienda y por las corrientes de aire que habia se formó con nubes una cruz. Con esta aparicion, y en un acto tan solemne, puede V. calcular las versiones que correrian por el campamento.

—Parece que Muley-Abbas, dice el correspondiente del *Horizonte*, ha accedido á todas las condiciones exigidas, y que ya sabrán Vds., por lo que no las repito y que dijo haber sido su pérdida de unos 3,500 hombres en la accion del 23; que tenia aun disponibles 20,000 infantes y 11,000 caballos, y que podria reunir en pocos dias hasta 50,000 hombres; que nuestra infantería es irresistible á la bayoneta, pero que para otra guerra aconsejaba mas calma en el soldado para que hiciese la punteria mas baja; encomió también la artillería, especialmente la de á lomo, por su precision y serenidad.

Al serle presentado el general O'Donnell (D. Enrique), le tendió la mano, y á Rios le dijo benevolmente: «espero que no acabarás de destruir á Tetuan» á lo que contestó el general en jefe de que le daba su palabra de que nada se destruiria y se arreglaría con beneficio del ornato público lo ya destruido con ese objeto.

—Son curiosísimos los nuevos pormenores, que de la última entrevista de Muley-Abbas con el duque de Tetuan, da una correspondencia del campamento:

«A la tienda nuevamente levantada marcha el duque y á ella venia el príncipe imperial. El duque con su ropa de campaña, sencilla y estropeada por el trabajo. Muley-Abbas vestia un rico caftan ó ropón, morado, y un bonito alquicel celeste, turbante de che-rifiano, magnífico caballo y una escolta de cien lujosos ginetes.

Se apean ambos caudillos: se dan las manos y entran en la tienda. El español llevaba estendidas las bases en español y en árabe en dos ejemplares. Dos horas duró la conferencia. El príncipe tomó la pluma y firmó. Su semblante revelaba su honda tristeza, pero embellecida con una tintura de resignacion con su fatal estrella.—¿Y qué impresion recibió Vd. mi general, al ver de aquel modo humillado á su presencia á un

príncipe imperial?—La de la compasion.

Terminada la cuestion entraron los caudillos á conversar de otras cosas. Nuestra cara Inglaterra no anda muy favorecida en el imperio de los musulmes. El príncipe imperial manifestó que si sus graves asuntos se lo permitian; haria de buena gana un viaje por España. El duque le estimuló en su proposito diciendole que S. M. la Reina tendria una satisfaccion en que tan noble príncipe visitase sus Estados; que un vapor estaria á su disposicion para al viaje, y que seria recibido en nuestro pais con los honores debidos á su alta gerarquia.

Esto produjo en el príncipe una marcada satisfaccion en su abatido espíritu. Luego pidió al duque que uno de sus médicos le reconociese una mano porque padecia de ella, de resultas de unos perdigones que le habian herido en una cacería. Fué llamado un facultativo del ejército, el cual le propinó unos fomentos y le dió un régimen para su curacion. El duque le dijo que si lo juzgaba conveniente iria con él el facultativo hasta curarlo completamente.

El príncipe lo rehusó cortésmente; pero admitia la oferta si no sanaba con el plan curativo. Se despidieron cordialmente uno y otro caudillo. Se batió la tienda en que se habia firmado la paz: los objetos en ella puestos para la conferencia, la mesa, los dos asientos, el tintero, la pluma, eran codiciados por todos: fueron mandados guardar. Pero el general Rios habia apartado el banco de tijera en que se sentó el príncipe musulman. Lo apartó para regalarlo á la ciudad de Cádiz, como monumento histórico.

A la ciudad de Sevilla envia la llave de la puerta de la Reina en Tetuan, dentro de una cajita hecha por los moros, como muestra del estado de sus artes. El príncipe dió una especie de orden general á su ejército. Cosa breve; «la paz con España está celebrada. El moro que cause daño á los españoles, será degollado.»

Unos quince jefes partieron con esta breve arenga á sus Kabilas y gentes de su mando.

Las tropas empezaron á caminar de vuelta á la ciudad. Los moros bajaron de sus alturas con las espingardas llevadas con la culata hácia arriba y saludaban alegremente á nuestros soldados. Pedian pan y devoraban las galletas que los nuestros llevaban en sus sacos de provisiones y que se las daban alegremente, gritando ¡viva España! Los moros de rey decian: «morito malo, cortar cabeza», y señalaban a los de las Kabilas: «morito bueno, no cortar cabeza», y se señalan á si mismos. Hubo regimiento que se quedó sin galleta.»

—Despues dar de cuenta el *Correo de Andalucía* de la llegada á Málaga á bordo del *Bizantin* de los generales Ros de Olano y Cervino, brigadieres Otero y Ulibarri y hasta cuarenta jefe y oficiales de diferentes graduaciones, casi todos los cuales seguirán para la corte, añade:

«A su salida del campamento se habian ya publicado oficialmente los preliminares de paz, sancionados por S. M. que en otro lugar insertamos, y se aseguraba que los moros estaban dispuestos á satisfacer inmediatamente

200 millones ó sea la mitad de la contribucion de guerra, á cuyo fin se habian ya nombrado las personas que debian hacerse cargo de la referida suma: la otra mitad ofrecian pagarla lo mas tarde en todo el mes de mayo, diciendo que si no lo verificaban antes era por la dificultad que oponia el mal estado de los caminos y por ser necesario que una fuerte division de moros de rey, escoltase á un convoy de semejante importancia.

### ALCANCE.

Por la via de Alcudia hemos recibido anoche las importantes noticias que trasladamos á continuacion, sin perjuicio de dar á nuestros suscritores las que puedan llegar de Valencia, por el vapor Jaime II, que estamos aguardando por momentos.

Madrid 8 de abril.

La captura del único de los Hierros que hasta ahora no habia sido aprehendido, la refiere del siguiente modo un corresponsal:

«Escoltado por una partida de lanceros, acaba de entrar preso (á caballo y amarrados los brazos), Nicolas Hierro, que ha sido cogido en Briviesca, siete leguas de distancia de aquí; traia grillos puestos. Este era el mas temible de todos los Hierros.»

—En las provincias vascongadas reina el orden mas completo. No ha vuelto á haber noticias de la gavilla que se dispersó en Baracaldo. El comandante general seguia, sin embargo, recorriendo el distrito.

—Cerca de 20 millones de reales existian ayer en la Tesorería de Cádiz. En Sevilla habia siete millones.

—El coronel D. Epifanio Carrion, de quien dijimos que habia levantado una partida en la provincia de Palencia, no ha podido reunir mas de ocho hombres, y aun esos no van todos juntos. Segun las últimas noticias, no ha podido aumentarse con un solo hombre. El espíritu de la provincia es escelente.

—En Sástago, provincia de Zaragoza, se ha repartido dinero con objeto de reunir algunos de los que pertenecieron á las facciones; pero ni los conatos han sido secundados, ni aunque lo fueran, habrian tenido efecto, porque la autoridad estaba prevenida.

Estos chispazos, por mas que sean insignificantes, revelan la existencia de trabajos estensos, pero que se han estrellado en la sensatez del pais y en la profunda irritacion causada por el criminal intento de alterar el orden en las actuales circunstancias.

—D. Fabian Aznarez, coronel retirado que vivia en Palma y ha venido con Ortega, ha sido preso por el alcalde de Godall. Llevaba consigo unos 55,000 rs. en oro.

—Todavía anoche no habia noticias ciertas acerca de los dos sugetos presos en la provincia de Castellon; aunque es ya notorio el hecho de que con Ortega desembarcaron el conde de Montemolin y su hermano don Fernando, no ha podido comprobarse que sean estos los presos: es de advertir que en el Maestrazgo no está establecido el telégrafo, y que segun las últimas noticias reinaba un temporal de viento y agua que hacia muy difícil las comunicaciones. Tendremos al corriente á nuestros lectores de lo que se averigüe.

—S. M. la Reina ha dispuesto que el general Ros de Olano vuelva á encargarse nuevamente de la direccion de infantería.

—El marques de la Romana y su hermano están detenidos en Mogente (Valencia), y se instruyen diligencias contra ellos por sospechas de complicidad en la rebelion de Ortega.

—Los regimientos de infantería de Borbon y de Granada, procedentes del ejército de Afri-

ca, pasan á Valencia donde permanecerán por ahora. Los batallones de las Navas y de Vergara darán como dijimos la guarnicion en el Real sitio de Aranjuez.

—El jefe que manda la escolta que ha de conducir á Ortega á Tortosa, es el coronel Freixa.

—Asegura las *Novedades* que se habla mucho de un centro directivo del partido carlista establecido en Madrid, al que, segun parece, pertenecian algunas personas importantes.

—El alcalde de Tortosa manifestó en una de sus comunicaciones que sabia de una manera positiva que habian huido con el general Ortega, Montemolin, su hermano D. Fernando, Elio y un tal D. Jaime Mur. Así lo ha manifestado el Gobernador civil de Huesca, señor Valdespino, á los alcaldes de la provincia en una circular que demuestra el laudable celo de dicho gobernador.

—Siguen los chispazos para encender la guerra civil. Otra partidilla de 12 hombres ha aparecido entre Sacedon y Molina. La provincia, sin embargo, no se ha alarmado lo mas minimo, y se confiaba en la inmediata destruccion. Las pruebas de la estension del plan carlista no faltan, y llamamos la atencion sobre ellas para que se comprenda toda la inconveniencia de entorpecer la accion de los tribunales.

—No es cierto, ni puede serlo no habiendo recaido sentencia todavia, que S. M. haya concedido el indulto á ninguno de los presos con Ortega. Por mas que conozcamos la generosidad de corazon de nuestra augusta Soberana, y convencidos de que hay diferencia en el grado de culpabilidad de los procesados, creemos, sin embargo, que sin una deplorable confusion de ideas entre lo que es el ejercicio de la prerogativa Real y la aplicacion de la teoria constitucional, no puede admitirse la idea de que se aplique el indulto antes de fallarse el juicio, pues entonces no sabemos sobre que sentenciarían los tribunales.

—No es cierto que en Madrid se estén haciendo prisiones de personas comprometidas en la intentona de Ortega. Los únicos presos son los que hemos anunciado.

—Parece que Ortega, aunque reclamado por la autoridad militar de Morella, á cuya jurisdiccion correspondia el pueblo de Calanda, no será conducido á dicha plaza, como hemos anunciado, sino á Tortosa donde fué cometido el delito.

—Han transcurrido siete dias desde la traicion de Ortega, y en este espacio se ha hecho la sublevacion, han sido destruidas las partidas alzadas en varios puntos, presos casi todos los criminales, recogidos sus papeles, trasladados al lugar del juicio y comenzados los procedimientos judiciales. Todavía, sin embargo, se quejan algunos de que no hay noticias.

—El rebelde Ortega será juzgado por un consejo de guerra presidido por un coronel. Elio y los demás, que no están considerados como militares, lo serán, segun se dice, por un juez de primera instancia.

La *España* consigna que anoche circulaban rumores de que la piedad de S. M. la Reina se hacia estensiva á otros conjurados además del jefe carlista Elio.

Con respecto al hijo del conde de Sobradiel, se asegura que la madre rogó anteayer por el telégrafo al señor marques de Alcañices que solicitase indulto para aquel desgraciado; y que la gracia fué inmediatamente otorgada por S. M.

—Las *Novedades* publica estas líneas, cuyo fundamento ignoramos:

«Anoche circularon rumores de que los dos personajes que acompañaban á Ortega, y que se decia fueron presos y conducidos al cas-

tillo de Morella, habian logrado fugarse. Ignoramos la verdad que podrán tener estos rumores, pero no puede menos de llamarnos la atencion, que á estos dos misteriosos personajes se les haya conducido á Morella, separándolos de todos sus compañeros, que han sido llevados al castillo de Peñíscola.»

—El indulto de S. M. al general carlista Elio de que hicimos mencion ayer, parece que fué concedido á ruegos de su hijo, que se halla cursando en esta Universidad.

—Segun dice un periódico, se han levantado dos insignificantes partidas carlistas en las provincias de Toledo y Cuenca.

—Notable por la gran verdad que encierra es el siguiente párrafo de la *España* relativo á la rebelion carlista. «Solo se ha lanzado á la palestra (dice) la plana mayor del partido; no hemos visto mas que generales sin soldados, reyes sin pueblo, buscando simpatias en los puntos donde tenian mas confianza de hallarlas, y siendo tan escaso ó por mejor decir, de tal modo negativo el resultado de su inútil afanar, que ni siquiera les ha servido para poner á cubierto sus personas de la persecucion contra ellos desplegada por la fuerza pública, por la fuerza destinada á la captura de los criminales vulgares.»

Barcelona 11 de abril.

Habiéndose recibido noticia de que alguno de los Tristany habia salido de Holanda, sospechando si seria en direccion á España, el Excmo. Sr. General segundo cabo ha mandado salir hoy algunas fuerzas para tomar posiciones en la montaña y cubrir la frontera del Pirineo. Estas precauciones han dado pié sin duda á las noticias que circulaban hoy de invasiones carlistas, que no tienen mas fundamento que el indicado. Tranquilos y confiados en el buen espíritu del pais, parece que las autoridades están dispuestas á no ocultar al público nada de lo que ocurra.

—En el *Boletín Oficial* de Barcelona del 11 se lee la siguiente orden:

«Teniéndose noticia de que dos personas, cuyas señas van á continuacion, de las que acompañaban al rebelde D. Jaime Ortega, andan fugitivas, se encarga á los Alcaldes, Guardia civil y agentes de la Autoridad en esta provincia, que procedan á su captura si son habidas, dando parte inmediatamente á este Gobierno.—El G. I., Manuel Moyano. Señas.—Edad 42 años, estatura corta, no muy grueso, pelinegro, cejijunto, una nube en un ojo, labios abultados.—El otro mas de 30 años, alto, rubio, gordo, calvo.»

A consecuencia, sin duda, de la referida circular, sabemos que las parejas de guardias civiles y otros dependientes de la Autoridad vigilaban los caminos y reconocian á los viajeros. Nos han referido de uno, que es alto, joven y rubio, que en tres distintas ocasiones se le examinó cuidadosamente, observándole si llevaba ó no peluca.

Tortosa 8 de abril.

Ayer á las ocho de la noche y lloviendo entró en esta el general carlista Elio, y otro llamado Sans, de Amposta, que se supuso era ayudante ó secretario suyo, y no es otra cosa que un infeliz tendero con cuatro ó cinco hijos. Parece que Elio puso confianza en Sans como hijo y conocedor del pais, y este correspondió tan mal á ella que con su mala direccion ha contribuido en parte á su captura, pues, rectificando mi relato de ayer sobre la prision de Elio, parece que el masovero que les hospedó fué ó envió á dar parte á Vinaroz.

Elio manifestó durante el viaje que Ortega le habia engañado completamente, que le preguntó ocho veces en Mallorca si se podia contar con las tropas, y que Ortega le habia dado mil seguridades de ello, y que todo el pais estaba preparado. Por el camino supo la captura de Ortega y no manifestó pesar, antes al contrario dejó comprender un sentimiento contrario.

Los oficiales que lo custodiaban cuentan que está muy sereno; y que le afectaba ser el objeto de la curiosidad de los pueblos del tránsito, lo que no le habrá molestado aquí, pues entró casi sin nadie saberlo ni verle. Ya dije que se habían arreglado dos habitaciones en el castillo de San Juan, las que han sido ocupadas por los dos prisioneros. Al saber Elio que en esta se encontraba el Capitan general, manifestó que se alegraba mucho, pues esperaba de esta Autoridad mas consideraciones que las que le habían guardado otras de un orden muy inferior.—Así que se quedó solo en su cuarto se le ofreció una cena, la que no aceptó y pidió un chocolate.—Hoy ha pedido al comandante de la guardia que le proporcionase un peine, y que tuviese la bondad de mandar á un asistente le limpiase las botas.—Viste de paletó color de botella, pantalon gris con una tira negra y una gorra con visera. Es muy alto, de grave y simpática figura y representa 50 años.

Ortega ha escrito hoy desde Alcañiz á una persona oficial de esta ciudad, preguntando por su equipage y pidiendo algo, porque equivocadamente cree ser conducido á Zaragoza. Advierte en la carta que en sus maletas debe haberse encontrado una respetable suma que es del gobierno, y que si el equipaje cayó en manos de algun particular, y no lo ha hecho, que presente el dinero.

Se han ofrecido algunos miles de duros al que presente á Montemolin. Este cebo ha hecho organizar algunas partidas de gente del pais que lo recorren en todas direcciones. Repito que si es que el ex-infante está en estas inmediaciones peligrá mucho.

Insisto en que no era este pais el que debía dar el mayor apoyo á la intentona de Ortega, pues no habiéndose hecho mas prisiones, es de creer que no resultan mas personas comprometidas en los minuciosos sumarios que se instruyen, y además dijo Elio que las esperanzas las tenia Ortega en el bajo Aragon.

En los Alfaques está ya cruzando el vapor de guerra «Isabel II» y otro, con lo que queda cubierto el servicio de estas costas para impedir el embarque de los fugitivos.

Tortosa 9 de abril.

Esta mañana á las once ha entrado en esta el regimiento de Gerona que estaba en Tarragona. La venida de esta tropa, ahora que no es necesaria, se interpreta de diferentes maneras, pero comunmente se cree, que servirá para mayor solemnidad de alguna grave escena que haya de tener lugar en esta ciudad.

También ha llegado esta mañana, llamado por telégrafo, el simpático y bizarro brigadier señor Sechmit, de quien tan buenos recuerdos conserva esta poblacion. No se sabe aun el objeto de su venida, pero se opina, que será para representar algun papel importante en estos futuros acontecimientos.

Hoy ha dado parte telegráfico esta comandancia de Marina al Gobierno, de haber fundado en los Alfaques el vapor de guerra «Colon» de 6 cañones y 180 hombres de dotacion, procedente de Alicante.

Esta tarde ha subido S. E. el Capitan general al castillo de San Juan, y ha tenido ocasion de hablar con el general carlista Elio. Le ha preguntado, segun se dice, si estaba contento del trato y consideraciones que se le han tenido, y ha contestado: que en la actualidad lo estaba mucho y que daba mil gracias á todos, y que el único que no las merecia era el Gobernador de Peñíscola de cuyo trato no quedó muy complacido.

—Valladolid 6 de abril de 1860.—El Capitan general al Excmo. Sr. Ministro interino de la Guerra:

«El gobernador militar de Palencia me dice á las cinco de esta tarde lo que á la letra copio:

Ayer en el pueblo de Sotillo apareció un grupo de hombres á pié y á caballo, llevándose el del Cura. Se asegura también, segun me avisa el señor Gobernador civil, que

en el de Sotobañado se presentó ayer á las diez de la mañana con siete hombres armados el coronel Epifanio Carrion.

He dispuesto que salga en su persecucion fuerza del ejército.»

—Vitoria 7 de abril de 1860.—El General en Jefe del quinto ejército, y distrito al Excmo. Señor Ministro interino de la Guerra.

«Por parte oficial del Comandante general de Vizcaya resulta tranquilidad en la provincia y capital, disuelta la partida faciosa, que es perseguida en detall.

El armamento, malísimo, lo que prueba la poca importancia que siempre he dado á este asunto. El Ayuntamiento de esta capital, protestando contra el movimiento, se ofrece á S. M. de una manera que llamará la atencion de V. E.

Por el correo la manifestacion.

Siempre creí poder sofocar la rebelion que pudiera presentarse.

Creo que V. E. puede disponer de las tropas que procedentes de Valladolid se dirigen á este distrito.

El pais todo desea la paz.»

Partes telegráficas eléctricas particulares.

—El General en Jefe del ejército de Africa al Excmo. Sr. Ministro interino de la Guerra.

«Campamento de Tetuan 5 de abril de 1860, á las diez de la mañana.

No ocurre novedad.—Segun noticias recibidas en Tetuan el Emperador ha dado completa aprobacion á la conducta del Principe Abbas; éste ha despedido á las Kábilas, quedándose solo con unos 4,000 hombres de escolta y la paz ha sido acogida con suma alegría en las principales poblaciones del Imperio.»

Madrid, martes, 10 de abril.

La Gaceta publica la destitucion de D. Tomas Ortega, magistrado que era de Mallorca, y su reemplazo por D. Gonzalo Muñoz.

Han sido fusilados dos de los insurrectos de Vizcaya.

El Padre Cirilo, cardenal de Toledo, anatematiza la rebelion.

Bolsin: Consolidados, 45-55; diferida, 35-65.

Paris, martes, 10 de abril.

El general Lamoricière ha sido efectivamente autorizado para entrar al servicio del Padre Santo.

Madrid, miércoles, 11 de abril.

La Correspondencia de España rechaza con indignacion el rumor de que el gobierno proteja la evasion de Montemolin y de su hermano.

Hoy se ha presentado á la Reina la esposa de Ortega.

Bolsin: Consolidados, 45-55; diferida, 35-75.

Paris, miércoles, 11 de abril.

Turin 11.—El señor Lanza ha sido nombrado presidente de la Cámara de diputados por 129 votos de 219 votantes.

Nápoles 9.—Queda restablecida la tranquilidad en Palermo y en toda la Sicilia.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres en el dia de ayer.

Madrid.—Diferida, 35-70 y 75.—Amortizable de 1.<sup>a</sup>, 48-65.—Idem de 2.<sup>a</sup>, 43-80.

Paris.—3 por 100, 70-15.—4 1/2 por 100, 96-50.

—Interior español, 44 3/4.—Exterior, 46-34.—Diferida, 34 5/8.—Amortizable, 44 3/8.

Londres.—Consolidados, 94 1/4 á 3/8.

**EL CORREO. SECCION OFICIAL.**

Administracion principal de correos de Mallorca.

El lunes próximo 16 de los corrientes, á las seis de la tarde se despachará correo para Valencia con el vapor D. Jaime 2.<sup>o</sup>, y para Ibiza en buque de vela: el martes siguiente 17 á las 12 en punto de la mañana, se despachará para Barcelona, por la via de Alcudia, con el vapor Mahonés; y el juéves 19 á las seis de la tarde para Barcelona otra vez, con el citado vapor D. Jaime 2.<sup>o</sup> Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 14 de abril de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El Sorteo que se ha de celebrar el dia 28 del corriente constará de 22.000 billetes al precio de 320 rs. distribuyéndose 264.000 pesos en 850 premios de la manera siguiente:

1 de . . . . .	60.000
4 de . . . . .	20.000
4 de . . . . .	12.000
4 de . . . . .	6.000
2 de . . . . .	4.000
42 de . . . . .	4.000
43 de . . . . .	500
45 de . . . . .	400
51 de . . . . .	200
663 de . . . . .	100

Los billetes estarán divididos en octavos, que se esponderán á 40 rs. cada uno en las Administraciones de la renta en esta provincia desde el dia 15 del corriente. Palma 13 de abril de 1860.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**Santas Basilia, Anastasia y San Juan Carbonero mártires.**

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Antonio de Viana concluyen las cuarentahoras, siendo la exposicion á las seis de la mañana. Acto continuo se hará un rato de meditacion; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Domingo Alzina Pro. y al anochecer se cantará la Corona de la Virgen, habrá sermon que dirá D. Miguel Coll Pro. y la reserva precedida de un solemne Te-Deum.

En S. Cayetano á las seis de la mañana se dará principio á las cuarentahoras dedicadas al patriarca S. Francisco de Paula. A las cuatro de la tarde se cantarán maitines y al anochecer se rezará la Corona y habrá un poco de oracion mental, la estacion y la reserva.

En S. Jaime habrá la fiesta que todos los años se consagra al Sto. Cristo del Sepulcre. A las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor en la que predicará D. Miguel Coll Pro. y á las cinco de la tarde se hará un rato de meditacion y la adoracion á las llagas de Ntro. Amable Redentor.

En S. Miguel en honor de S. Francisco de Paula, á las diez de la mañana la Rda. Comunidad cantará la misa mayor y predicará D. Andrés Barceló Pro. y Vicario de la misma.

En S. Nicolas con el mismo objeto á las nueve y media habrá nona solemne y despues la misa mayor con sermon que dirá D. Juan Angelo Torrens Pro.

En Sta. Catalina de Sena á las tres y media de la tarde, expuesto el Smo. Sacramento, se rezará el Rosario.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En Sta. Clara al anochecer tendrá lugar la devocion mensual que se dedica á la memoria de la gloriosa asuncion de Ntra. Sra.

Pasado mañana lunes.—En S. Cayetano continúan las cuarentahoras exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana. A las diez habrá misa solemne con música y sermon, siendo el orador don Miguel Coll Pro. y al anochecer se rezará la Corona, se hará un rato de meditacion y despues se reservará.



En S. Jaime pasado mañana lunes á las diez y media de la mañana se celebrará el funeral del Sr. D. Miguel Ignacio Pelegrí, Cura-parroco que fué de dicha iglesia.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonge.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL  
BIZARRO EJÉRCITO EXPEDICIONARIO  
**DE AFRICA.**

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

### BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximum de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

**Primer premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

**200 premios** de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues el primero.

**100 premios** de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

**Ultimo premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

**Total 302 suertes ó premios.**

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieron menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan ven-

dido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.

### Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **Á LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brondo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demás géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. menos por cana.

Id. id. 21 á 28 3 id. id.

Id. id. 29 en adelante 3 id. id.

Irlandas lo mismo

Creas de 4¼ de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. « 4 1½ á 6¼, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. « 9¼ á 15¼, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

### Nodriza.

Una muger de 20 años y la leche de 15 meses desearia criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. En casa de Aulesa, calle d' en Morey darán razon.

### Pérdida.

Desde la plaza de las Copiñas hasta el Círculo, se perdió un abanico; se gratificará á la persona que le entregue en la imprenta de este periódico, dando las señas.

## GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

*esmerada sinopsi de las prerogativas y escelencias del orden carmelítico.*

*Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.*

### PROSPECTO.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas de esmerada impresion repartidas en los cuatro tomos, prescindiendo de la desigualdad de volúmenes.

Saldrá por tomos, y el 1.º verá la luz pública á principios del próximo mayo el 2.º por el mes de julio, el 3.º en diciembre, y el 4.º en marzo del próximo 1861.

Se han estudiado los medios de suma baratura. Precio por suscripcion 6 reales en la isla (y 7 fuera) cada tomo.

Se suscribe en la librería de Pedro José García y en la imprenta de la V. de Villalonga.

### Café del Oriente.

Tanta es la aceptación que el público ha dispensado á este establecimiento, que para corresponder dignamente su dueño, se apresura á manifestar que en la presente temporada se encontrará en el mismo un abundante y variado surtido de helados de superior calidad.

Manteca de vainilla, canela, avellana, café y leche ameringada á 2 rs.

Sorbete, limon, naranja, fresa, alberchigo, etc., etc., á 2 sueldos 6 dineros.

Orchata de almendra ó de chufa, vaso grande, 2 sueldos.

Id. id. id., id. pequeño, 1 sueldo 6 dineros.

Vaso grande de agua cebada, 4 sueldo.

Se reciben encargos de quesos, helados y todo lo que corresponda al ramo de confitería, restaurand y café.

### Alquiler.

El que quiera alquilar una taverna, vulgo *Sallè* en la Calatrava man<sup>a</sup>. 29, podrá avistarse con don Bernardo Tomás que vive frente el Seminario de San Pedro.

### Aviso.

El dia 17 del prente mes á las tres de la tarde se venderá en licitacion pública la porcion de lingotes de hierro salvados del Brik-Barca frances *Marie Euphrasie* naufragado en la playa de Paguera, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del Corredor de número de esta plaza D. Bruno Miguel.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. E. & E.

*Buenaventura Villalonga*